
「大盒」快完工 藝園分段開
西九「自由空間」料明年4月開幕 內設全港最大黑盒劇場450座位
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西九藝術公園及自由空間
位置：自由空間位於藝術公園的中央，
西面和南面眺望維多利亞港

預計開幕日期：公園現已分階段開放，
自由空間於2019年4月開幕

設施
■提供約450個座位的黑盒劇場「大

盒」
■提供餐飲服務的Live House
■供舉辦工作坊或排練等活動的多功能

場地
■海濱長廊

特色：自由空間與藝術公園的大草坪相
連，大型活動可同時於室內及戶
外場地舉行，共可容納逾萬名觀
眾站立欣賞演出

資料來源：西九文化管理局
整理：香港文匯報記者 陳珈琋

隨着旺角行人
專用區「殺街」，
大型音響及「大

媽」轉戰尖沙咀海旁，時代廣場近日
又入稟禁街頭表演，本地街頭表演者
愈來愈難以尋覓地方表演。難道香港
這個彈丸之地容不下音樂？西九文化
區表演藝術行政總監茹國烈明言，預
計明年初全面開放的藝術公園歡迎他
們，西九文化區會在園內設計一些新
定點，讓表演者在聲音不會互相干擾
下，為公眾提供有質素的表演。
西九文化區的「街頭表演計劃」由

2015年起接受申請，目前已有逾400
名表演者登記。
茹國烈坦言，文化區仍在施工階

段，相關計劃起初只是一個嘗試，對
登記數字感鼓舞。
他相信隨着自由空間及藝術公園的

開幕，可吸引更多表演者參加計劃，
為區內的公園增添生氣，「我們會不
斷優化計劃，令香港的表演者在西九
找到一個歡迎他們、適合他們的空
間。」

兩米範圍內不應超85分貝
他表示，會先安排與提交申請的表

演者見面，了解他們打算在園內表演
的內容，而表演者參加計劃後亦需遵
守相關指引，包括禁止使用發電機或
大型音響設備、音量應保持在合理的
水平，並設有兩米範圍內不應高於
85分貝的規定，確保不會出現音量
互相干擾的情況。

■香港文匯報記者 陳珈琋

香港文匯報訊（記者 文森）土
地供應專責小組的公眾諮詢已結
束，小組總共收到逾6.5萬份書面
意見、逾 2.8 萬份網上及實體問
卷，及完成 3,000 個電話訪問調
查。小組主席黃遠輝昨日表示，從
統計學而言，無論哪一個土地選項
都有人支持與反對，最重要是整合
「沉默大多數」的意見，撰寫一份
持平的報告。他續說，從公眾諮詢
後發現，反對某個土地供應選項的
人士，往往也不是寸土不讓的「硬
反對」，而是牽涉很多因素，例如
安置和賠償等問題。

黃遠輝盼整合「沉默大多數」
黃遠輝昨日在一個電台節目上表

示，媒體的報道一般會聚焦強烈支
持或反對意見，他希望能整合「沉
默大多數」的意見。
他指出，不少出席公眾諮詢的專

業學會、商會、地區組織及房屋關
注機構，甚至落區收集青少年意見
時，也是中間持平的聲音較多。
他表示，約需一個月時間整理大

量收集到的問卷與電話調查，然後
才開始撰寫報告，爭取於今年年底
前將報告提交政府，「如果其間社
會出現更多討論，可能需要更多時
間才能完成報告，原本已經時間緊
迫，因此無可能提早遞交報告。」

報告廣諮詢 料政府從善如流
黃遠輝指出，小組撰寫的報告經

過廣泛諮詢，將反映大多數意見來
解決本港土地短缺問題，相信政府
很大機會從善如流，惟如當局經過
其他政策考慮而最終不按照報告執
行，便要向社會解釋，「舉例而
言，就『東大嶼都會』的填海計
劃，小組的諮詢文件提出是1,000
公頃，但有智庫組織提出填海
2,200公頃，若最後規模更大，政
府便需進行另一個公眾諮詢，並向
社會清楚解釋。」

「結束是另一個開始」
他續說，專責小組18個月任期現

時已經進入第13個月，他希望完成
撰寫報告後休息一下，並澄清從未
說過如政府最終不接納專責小組提

出選項，便以後不再擔任公職。
黃遠輝昨日於土地供應專責小組

網頁發表一篇題為「結束便是另一
個開始」的隨筆，指隨着土地供應
諮詢公眾參與階段隨即落幕，小組
便得開展另一項重要，或許最艱難
的工作，即撰寫報告。
他表示，專責小組將全力以赴，

準確反映及梳理社會上的主流抉
擇，爭取在今年年底前就土地供應
策略及選項的優次，向政府提交一
套整全的建議。
他代表專責小組感謝一直關注及

參與公眾活動的持份者，並指只有
大眾的全程參與，才能形成社會的
主流意見，共同解決困擾香港多年
的土地供應問題。

香港文匯報訊（記者 高俊威）中環蘭桂坊
於11月時除擁有西方風味，更具備日本風情。
以Cool Japan為主題的「蘭桂坊日本嘉年華」
將於11月10日至11日舉行，一連兩天在蘭桂
坊街頭展示日本文化最華麗的一面，更有日式
美餚、飲品以及多彩多姿的娛樂表演供市民及
旅客欣賞。
為提升日本嘉年華的熾熱氣氛，蘭桂坊將嘉
年華延伸成一整月的慶祝活動，LKF Cool
Japan秋の限定店將於加州大廈首度舉行，為

大家帶來人氣甜點及角色扮演大賽，讓所有人
全程投入充滿趣味的日本文化展覽和活動之
中，盡興而歸。
萬眾期待的日本秋祭市集亦將於11月10日
至11日回歸，蘭桂坊屆時會化身成華麗的秋祭
市集，有多達逾40個攤位，讓大眾品嚐來自日
本各地的日式佳餚美饌和清酒，亦可一試穿和
風浴衣體驗，同時還有日本傳統舞台表演、精
彩街頭巡遊及LKF Cool Japan角色扮演大賽
得獎者的特別表演。

香港文匯報訊（記者 高俊威）廣深港高鐵香港段投入服務
數天，乘客量暫未符預期，運輸及房屋局局長陳帆指出，大型
基建的設計容量是預作長遠安排，需要時間和過程累積客流
量，僅營運數天即作比較並不適合，相信當市民及遊客了解高
鐵既方便又快捷和省時，客流量會逐漸改善，認為時間會證明
一切。他並指，會盡快將透過內地官方網站「12306」購買車
票的取票櫃位由7個增至10個，並加裝取票機。
高鐵營運首3天，乘客量逐日下跌，未能達至每日平均8萬

名乘客的估算。

客流量須睇長遠
陳帆昨日出席活動後與傳媒會面時指出，一個大型跨境基建
的客流量，需要時間和過程累積，其設計容量是預作長遠安
排，現時高鐵只開通數天，以此來作比較並非十分適合。
他認為，一個大型基建，尤其是機場或跨境火車站等跨境交
通設施，如果第一天已能到達設計容量，實非正常情況。
他相信大家應給予少許時間，「當市民及遊客了解高鐵方

便、快捷和省時的好處，熟習和接受此出行模式，客流量和上
座率都會有改善。」
他明言自己有一個信念：「時間會證明一切。」
對於透過「12306」購買車票乘客需排隊多時才能領取實體
票，陳帆表示，知道大家關心此問題，事實上港鐵的承受能力
有限，故已與中國鐵路總公司作出安排並取得共識，便是盡快
將香港的取票櫃位由7個加至10個，亦會在短時間內加裝直接
取票機，為巿民和內地乘客提供方便。

警加強工作保站內運作暢順
警務處處長盧偉聰昨日出席油尖旺區議會會議時表示，因應
西九龍站啟用，警方已加強工作，確保站內運作暢順，包括在
站內設置24小時報案中心，並就恐襲、票務系統失靈等模擬
情況進行多次演習和系統測試，同時調派人手和與運輸署緊密
聯繫，確保區內交通暢順。
有區議員關注若市民進入「內地口岸區」後暈倒或心臟病

發，報警後會如何處理？盧偉聰表示，會以市民健康和安全作
首要考慮，會即時將其送往最近的醫院，而不會送往內地醫
院。
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反拓地某選項者 非寸土不讓「硬反」

老蘭「Cool Japan」11月食玩樂無窮

■盛智文為「蘭桂坊日本嘉年華」揭幕。

西九藝術公園目前已分階段開
放，本月初西九文化區戶外音

樂及藝術節目「自由約」已進駐公
園，吸引不少市民參加，坐落藝術公
園正中央的自由空間亦將於明年4月
正式開幕。
栢志高昨日向傳媒介紹，「大盒」

現時已大致完工，只餘下懸吊系統及
摺疊座位的安裝工作。
栢志高指，自由空間將成為文化區
內第二個開幕的表演場地，冀可吸引
創新表演節目，令文化區糅合傳統及
創新藝術文化。而「大盒」將是全港
最大的黑盒劇場，面積比文化中心的
劇場大三分之一，場內空間靈活，可
容納450個座位或900個企位，並可
作10米高的空中演出。

一連4天大型開幕節
文化區表演藝術總監方美昂透露，
屆時將有一連4天的大型開幕節及緊
接的一連串演出活動，文化區現正開
始籌備相關節目，邀請本地及國際表
演者及團體參與慶典，預料會提供各
式各樣的表演，適合不同年齡層欣
賞。部分節目會收費，門票預計於明
年2月開賣，詳情稍後公佈。

Live House邊食邊聽音樂
自由空間入口的左方是提供現場音
樂演出的Live House（現場表演空
間），西九文化區表演藝術行政總監
茹國烈表示，目前香港此類空間不太
多，Live House會提供餐飲服務，約
有100個用餐座位，令港人可在下班
後邊用餐、邊欣賞現場音樂演出。
同時，藝術公園亦將設約5間餐廳
及咖啡室，部分可飽覽維港景色，文
化區希望可提供不同價位的餐飲服
務。
作為公園中心的自由空間，實際上

與公園的草坪連成一體，除了二樓設
有連接地下的草坪斜坡外，空間的外
牆可化身為大型戶外活動的舞台及背
景。
戶外大草坪共可容納10,000名觀
眾站立欣賞表演，藝術團體可充分利
用室內及戶外場地，舉辦大型和中型
的音樂及藝術節目。
自由空間亦設有兩個多用途活動
廳，讓藝術團體作排練、舉行工作坊
及研討會等，分別可容納約100名觀
眾。

香港文匯報訊（記者 陳珈

琋）西九文化區的各項建築工

程正進行得如火如荼，繼首個

表演場地戲曲中心料於今年年

底開幕後，再有好消息公佈。

文化區管理局行政總裁栢志高

昨日透露，「自由空間」工程

進度良好，有信心可如期完

工，於明年 4 月正式開幕。

「自由空間」內將設全港最大

的黑盒劇場「大盒」，可提供

450個座位，讓來自世界各地

及本地藝術團體進行舞蹈、音

樂或戲劇等不同種類的表演。
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■■栢志高栢志高((中中))帶領傳媒參觀帶領傳媒參觀
自由空間工地自由空間工地。。
香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權 攝攝

■西九文化區自由空間內的「大盒」工程大致完工。
香港文匯報記者劉國權 攝

■西九文化區自由空間外的大草坪現貌。
香港文匯報記者劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）旺角西
洋菜南街行人專用區自8月初封閉後，不
少街頭表演者轉戰尖沙咀天星碼頭一
帶，噪音、阻街等問題仍然存在。油尖
旺區議會昨日舉行大會，全部在席議員
一致通過要求政府研究設立文化局，以
統籌及管理藝術文化發展。

黃舒明質疑為何遲遲未行動
油尖旺區議會副主席、經民聯黃舒明

提出設立文化局的動議，認為不同政治
光譜的區議員都同意設局，以統籌藝術
文化發展，質疑政府為何遲遲未有行
動。
她又不滿民政事務局未有派人出席會

議，形容自己「又係對住一張空櫈講

嘢」。

陳少棠：一時安寧非永恆
經民聯陳少棠強調，

「一時的安寧不代表永
恆」，直言旺角西洋菜南
街行人專用區的居民受苦
18載，若政府不盡快成立
文化局，統籌及規管相關
的表演文化，擔心尖沙咀
一帶的居民將會成為下一
批受害者。
他希望透過成立文化局，為香港培育

年輕有為的文化表演者，為他們提供合
適的表演場所，發展所長。

民政局：需時間空間凝共識

民政事務局在書面回覆中表示，規範
街頭表演涉及的內容及範圍既廣泛又複
雜，需要時間、空間與凝聚社會共識，
而行政長官曾表示會就設立文化局聆聽
各界意見，現階段會繼續按其政策範疇
持續推動文化藝術發展。

油尖旺區會促設文化局統籌藝文

■油尖旺區議會昨日舉行大會，多位區議員要求政府研
究設立文化局，獲全部在席區議員一致通過。

香港文匯報記者鄭治祖 攝


